

AGRICULTURA.

EL BIEN DEL PAIS,

CONOCIMIENTOS
ÚTILES.

PERIÓDICO DE LAS SOCIEDADES ACADEMICA Y RECREATIVA DE FIGUERAS,

y de Agricultura del Ampurdan.

AGRICULTURA.

TAREAS DEL MES DE MARZO.

El mes que vá á ocuparnos comunmente es el mas variable de todos en nuestro país. Siendo los dias algo crecidos, el Sol calienta mucho en los de calma; de aquí resulta que la vegetacion se presente vigorosa, y que se anime la naturaleza toda. Todo, plantas y animales salen del letargo en que han estado durante el invierno, que vá á dejarnos en este mes.

La atmósfera ó el aire hallándose bajo la influencia de la tierra y el agua, bastante frias todavía, y del calor de los rayos solares, pierde con frecuencia el equilibrio; y de ahí alternativamente y á veces en un mismo dia vientos y nubes, Sol y lluvia, humedad y sequía, calor y frio, comenzar un bello dia y terminar borrascoso.

No es raro cambiar la temperatura repentinamente de cuatro, seis y hasta de ocho grados. Hemos visto el

higrómetro de Sausure bajar cuarenta grados de la mañana á la tarde. Estas variaciones atmosféricas son muy temibles. Precaucionarse pues.

Labranza y ganadería. Aun se pueden sembrar en marzo arbejas, guisantes, lentejas y garbanzos: tambien comenzar la siembra de las alfalfas (*userdas*) y de las remolachas (*bleda-raba*) si pasasen dias templados y sin vientos, y la tierra estuviese en buena sazon.

La *alfalfa* es sin duda de todas las plantas para prados la mas productiva; pero no todas las tierras son aptas para su cultivo: el número de ellas es bastante reducido. Solo prospera en los terrenos de mucho fondo, fértiles, fósos y exentos de malas yerbas. Por esto es necesario que la tierra venga preparada desde mucho tiempo con repetidas rejas (*llauradas*.)

El fondo del terreno ó capas inferiores, es lo que mas influye en la próspera ó adversa vegetacion de los alfalfares. En toda tierra de fondo